

# EL ALCÁZAR 41.

REDACCION: MUSEO ROMERO ORTIZ :Sábado 4 Septbre. 1936

## INFORMACION GENERAL

**UNION RADIO** : Ceses de jueces y Fiscales y nuevos nombramientos; suspendiendo oposiciones en el Cuerpo de Aduanas; ascensos en Carabineros, Asalto y Seguridad.

Visita de Azaña a Villalba y otros puntos de la Sierra. El Presidente del Consejo manifestó, que se luchaba en Huesca e intensamente en Talavera de la Reina y asimismo en Oviedo y Zaragoza.

Conferenciaron con el Ministro de la Guerra, Largo Caballero y los Srs. de Francisco y Rexach, y con Giral, Casares Quiroga y el Ministro de Agricultura.

Reuniones de los anarquistas en su domicilio social para tratar de los asuntos de actualidad el día 6; también se convoca a los milicianos del Batallón de la Nelken para el día cinco, siendo dados de baja los que no se presenten; repiten la nota sobre las farmacias que dimos en el periódico de ayer, y se cita asimismo a los milicianos del Batallón número 1 para que se presenten en su Cuartel en traje de campaña el día 6.

Giral hizo una referencia a los periodistas a las dos y media de la tarde diciendo que estimaba debía dimitir porque dadas las circunstancias porque atraviesa España, entendía debían estar representados en el Gobierno todos los sectores del Frente Popular; así se lo aconsejó al Presidente de la República llamando entonces Azaña a Largo Caballero que formó el Gobierno con la siguiente constitución: Presidencia y Guerra, Largo Caballero; Gobernación, Galarza, socialista; Instrucción Pública, Hernández comunista; Agricultura, Uribe, comunista; Hacienda, Negrín, socialista; Obras Públicas, Aguirre, nacionalista; Comunicaciones, Giner de los Ríos, Unión Republicana; Estado, Álvarez del Bayo, so-

cialista; Marina y Aire, Prieto; Trabajo, Tomás Píera. Exquerra; Justicia, Ruiz Funes, Izquierda republicana; Industria, Anastasio de Gracia, Socialista, y Giral, Ministro sin cartera, para dar sensación de que este Gobierno es una continuación del anterior.

Largo Caballero tomó posesión de la Cartera de Guerra y asistieron Carrillo y Just. Hernández Sarabia dijo que el nuevo Ministro representaba la unión que ha de llevarles a la victoria, y Largo Caballero, que reconocía las dotes del Ministro saliente. Conversó luego con Asensio, Rubio, Hernández Sarabia y Menéndez. Ha sido nombrado Subsecretario del Ministerio de la Guerra, el Teniente Coronel de Artillería Rodrigo Gil. De Gobernación Carrillo y de la Presidencia Llopis. Se confirma en el cargo, al Director General de Seguridad al mismo anterior Sr. Muñoz.

Prieto estuvo en Cuatro Vientos donde conferenció con la Oficialidad de aquel acódomo y después tomó posesión de la cartera de Marina.

En Barcelona circulan algunos taxis, y se espera que pronto quede normalizado el servicio. Llegan convoyes decimos, salen, para Madrid, de Añover de Tajo y Torrejón de Ardoz.

## RADIO ITALIA :

El Marqués de Merry del Val, ex Embajador de España en Londres, ha desmentido rotundamente el infundado circulado por algunos periódicos extranjeros diciendo que el Gobierno nacionalista había hecho promesas de ceder parte del territorio nacional a cierta potencia extranjera. Así lo han declarado categóricamente los Generales Franco, Mola y Cabanellas.

Los comisionados franceses del Frente Popular afirmaron, que el Gobierno de Madrid puede contar con la solidaridad del pueblo francés, y el

Secretario del partido comunista francés declaró, que hay que facilitar medios a dicho Gobierno para aplastar a los nacionalistas.

Hoy se celebrará en París un mitin para protestar contra la neutralidad y se dice asistirá el Ministro del Interior. En Berlín y Roma, se considera equívoca esta situación.

El Gobierno de Burgos ha enviado su protesta al de París y a la opinión mundial por el descarado apoyo que Francia presta al Gobierno de Madrid.

El Gobierno Nacional de Burgos aceptó la propuesta de Embajadores para estudiar los medios de humanización de la guerra y defensa de los monumentos artísticos. Se dice que el de Madrid aceptó por telégrafo dicha propuesta diplomática.

El Consejo Federal Suizo ha hecho una protesta ante el de Madrid por la violación del secreto de la valija diplomática suiza.

Informan de Irún, que la Ciudad, después de sangrientos combates fué ocupada por las tropas del General Mola. Estas siguen desalojando de algunas calles a los rebeldes que huyen: unos, hacia la frontera pasando el puente internacional, y otros, son llevados a San Sebastián por los Jefes Comunistas para que tomen parte en la defensa de esta Ciudad.

Informan de Bayona, que las fuerzas de dicho General Mola, después de la toma de Irún, han iniciado la de San Sebastián y confirman la noticia de la toma de Talavera de la Reina.

#### RADIO PORTUGAL:

Afirma que algunos Oficiales Belgas y franceses intentan dar valor combativo a las milicias; que llega a su conocimiento que los defensores de Irún se aprecian en 12.000 y solamente 3.000 los atacantes integrados por Tercio, Regulares y Requetés, estima la locutora que le parecen exageradas las cifras. De Barcelona se tienen noticias, que es de las poblaciones españolas donde peor se encuentran sus habitantes. La C.N.T. impera, y únicamente por encima de ella, la F.A.I. El Gobierno vive una tragedia imponente e impone un régimen de terror; en cuanto se requiere para que abran una casa y se detienen un poco, es echada abajo. Si guen los fusilamientos y entre ellos figuran socialistas. La F.A.I. es el

verdadero Gobierno y ella es la que suministra los vales para proveerse de algunos artículos entre ellos la gasolina; los transportes están también bajo su control; los Escamots a su vez forman como otro Gobierno aparte que tiene su sede en el Centro de dependientes de comercio. Critican al Gobierno de Madrid al que atribuyen la responsabilidad del fracaso de la columna que mandó Cataluña para combatir a Huesca. La locutora dice que a quienes atribuyen el fracaso de las 16 columnas restantes que siguieron el mismo camino.

El comentario de Lisboa hace comentarios sobre la crisis indicando que no obedece sino a querer reforzar con los elementos más extremos el Gobierno; eso es lo que significa la presencia de Largo Caballero en la Presidencia. Comenta graciosamente la entrada de un comunista en el Ministerio de Agricultura, diciendo que mal puede realizar la reforma Agraria desde el momento en que a el Gobierno no le van quedando provincias en su poder para realizarla. La nota del Gobierno portugués sobre el requerimiento para la no intervención en los asuntos de España es análoga a la del Gobierno Italiano que dimos en nuestro número de ayer.

El periódico británico "Times" publica una información sobre la situación de Madrid con los detalles indicados, de falta de seguridad y excesos por parte de las milicias.

Cita el hecho, de que un tren con prisioneros que venían de Jaén, fué caprichosamente detenido por las milicias de Vallecas que asesinaron a 300 personas que conducía, entre ellas el Obispo de Jaén.

Repite detalles del funcionamiento del llamado Tribunal del pueblo al que se ha dado existencia legal en la Gaceta pero que ya venía ejerciendo su poder en el Círculo de Bellas Artes antes de su creación oficial y traslado a la Carcel Modelo.

Dábamnos cuenta ayer -dice Radio Club- de una información de la Agencia Havas en la cual se decía que los defensores del Alcázar de Toledo estaban desmoralizados, en situación crítica y dispuestos a rendirse.

Hoy podemos afirmar, que estos buenos españoles que tanto honran a

la Patria han contestado a un mensaje indicando que están dispuestos a resistir.

El Ministro de Negocios Extranjeros de Francia desmiente las noticias según las cuales este país facilita material de guerra al Gobierno de Madrid en contra de las normas de no intervención aceptadas.

Precisamente (le contesta Radio Club) cuando se tomó Irún por las tropas nacionalistas, llegaban a esta Estación dos vagones de material remitido antes de conocer aquella rendición.

Por otra parte están demostrando las actividades equívocas de ciertos campos de aterrizaje particulares para el envío de material de aviación y paso de pilotos.

En un artículo publicado hace días, Indalecio Prieto afirmaba que al pueblo había que decirle la verdad, y que las batallas no se ganan con discursos. Veamos si el nuevo Ministro de Marina y Aire hace ahora lo que aconsejaba a Giral. Seguramente que no, pues la desmoralización de los milicianos iba a ser terrible al conocer la verdadera situación de las fuerzas nacionalistas que tanto se van aproximando a Madrid.

Además del material señalado ya como botín de la victoria de Talavera de la Reina, hay que añadir dos aviones. Hubo por parte de los rebeldes centenares de muertos y muchos heridos quedando cubierto el campo de batalla de unos y otros. Los prisioneros confirman que las fuerzas gubernamentales se componían de 600 Carabineros, 2 Compañías de Guardias de Asalto, 1.500 Guardia Civiles y un número crecido de milicianos. Iban mandados por un ex Coronel del Ejército español expulsado hace tiempo del Ejército por alcohólico, que ha venido a sustituir desde primero de mes al General Riquelme.

En el pueblo de Almendralejo, una partida de revoltosos intentó entrar en él. La presencia de fuerzas nacionalistas bastó para dispersarlos haciendo numerosas bajas que abandonaron.

El "Socialista" de Madrid dice, que el Comandante Doval, famoso por la represión de Asturias, ha caído en uno de los últimos combates. La emisora lo desmiente rotundamente, pues conoce de un modo exacto el lugar donde se encuentra este valeroso Jefe.

Madrid afirma que en Galicia hay focos de rebelión a favor del Gobierno. La noticia no puede ser más inexacta. Constantemente tiene Radio Club comunicación con Galicia donde la normalidad es absoluta. Precisamente hoy nos comunican, que han salido para el frente de la Sierra 1.500 afiliados a las Juventudes de Acción Popular perfectamente equipados y uniformados. Esta marcha de individuos que pertenecen a una de las agrupaciones encargadas del orden en esas provincias, indica el estado de tranquilidad que reina en las mismas. Por cierto, que a esas fuerzas civiles acompañan cuatro Srtas. que van en calidad de enfermeras y que son las primeras mujeres que llegarán a las líneas de fuego desde que empezó la campaña.

En Barcelona el Tribunal Popular siguió juzgando a algunos militares. Dicen de esta Ciudad, que han descubierto en la Catedral la existencia de un rico tesoro de objetos artísticos guardados en un cofre secreto.

El periódico AHORA de Madrid publica un reportaje sobre la actuación de un tren blindado en el encuentro de Oropesa.

Las fotos parece que las debe haber tomado de una película, pero lo interesante para nosotros es que se reconoce -puede decirse que oficialmente- puesto que el diario es del Gobierno- que se luchó en Oropesa, ¿cuándo va a decir el Gobierno a los suyos el resultado de esa lucha? ¿Y el resultado del "se lucha en Talavera", que se le escapó el tro día a la nota oficial del Ministerio de la Guerra?

Comentando Radio Club la constitución del nuevo Gobierno -dice- que la entrada en el poder de Largo Caballero es imposición de las milicias y que no supone otra cosa que éstas actuarán más a la luz del día, en lugar de buscar la noche para algunos de sus crímenes y los harán todos como y cuando les plazca.

Después de la caída de Irún, Fuenterrabía no tardará en caer ni 24 horas y en la semana próxima San Sebastián. Los fugitivos de Irún han for-

mado dos grupos: uno de ellos fué conducido por sus Jefes a luchar a San Sebastián, y el otro pasó la frontera de Francia donde se formó un tran que los va a conducir a Barcelona. El Gobierno francés del frente popular ha hecho una vez más, caso omiso de esa neutralidad especial que viene desarrollando. Estos refugiados de Irún que caminan hacia Barcelona, no servirán para dar ánimos a los catalanes después de las 18 columnas que de Barcelona han salido para el frente de Aragón y de las cuales nada han vuelto a saber los catalanes.

Un refugiado portugués dice, que al pasar el barco que lo conducía por las cercanías de Mallorca, se vieron flotar en el agua gran número de cadáveres sospechándose se trate de restos de las fracasadas columnas de Bayo.

En el frente del Guadarrama no hubo apenas movimiento. Nuestras fuerzas han extendido su radio de acción por Gredos tomando la Venta del Obispo y el Puerto del Pico. Aquél está a unos 30 Km. de Arenas de San Pedro y 65 de Talavera de la Reina con lo que dejan colocada en situación apurada a la columna de Mangada que operaba en lugares intermedios y habrá de retirarse a Madrid.

De las fuerzas de Franco que operan en Ciudad Real, no se conoce la situación que tengan después de la toma de Almodóvar. Fácil es comprender la razón de este silencio.

De otros frentes y de actividad de aviación, nos fué imposible oír noticias por las dificultades que ponen las emisoras del Gobierno que cada vez tratan de obstaculizar se oigan otras emisoras que las oficiales.

La caía de Toledo, supone la emisora, ha de tener lugar a mediados de la semana próxima y para esa misma fecha calcula el técnico militar de Radio Club que ha de tener lugar la de San Sebastián.

#### INFORMACION ALCAZAREÑA

72 chupinazos de 15'50 cm. y 280 de 7'50 cm., nuevos destrozos que elevan el crimen artístico a algo indignante y a tono con la significación antihumana y salvaje del Gobierno; entre nosotros nuevos ánimos y aumento de entusiasmo por una causa que si siempre tuvo el máximo de justificación patriótica y exigencia de civilización, parece al presente haber llegado esos motivos a extremos que no pueden ser superados y que no lo han sido nunca en el transcurso de la historia.

#### ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR EN EL ALCAZAR DEL DIA 5 DE SEPTIEMBRE 1936.

Artº 1º.-El Soldado de la Sección de Tropa de la Academia JOSE PALOMARES GARRIDO, queda promovido al empleo de CABO por méritos de guerra, por su distinguido comportamiento en el día de ayer, con motivo del incendio del edificio de Pabellones, dando muestras de gran serenidad, valor y espíritu ejemplar, demostrados también el día en el que fué mencionado en la orden de esta Comandancia como MUY DISTINGUIDO.

Artº 2º.-Se citan como distinguidos en el día de ayer, con motivo del incendio del edificio de Pabellones, a los soldados PEDRO FERMOSELL DIAZ de la Sección de Tropa de la Academia y ENRIQUE BEZA del Regº de Infantª nº 2 y al Falangista MAXIMILIANO FINK, que demostraron gran valor y serenidad al apagar el incendio bajo el fuego enemigo mostrándose incansables.

#### ADICION A ESTA ORDEN

En la emisión de U. Radio-Madrid de hoy por la mañana se da cuenta al público cándido, de la rendición en el día de ayer del Alcázar, con toda claridad de detalles inventados por la fantasía de los que necesitan recurrir a la mentira descarada para ocultar su derrota.

Es una prueba para nosotros bien palpable, de cómo procede el Gobierno de Madrid y de cuál debe ser su situación.

Ello explica la insistencia y el haber intensificado su acción contra nosotros por medio de la artillería, que aunque cause grandes destrozos en la edificación, ya véis que no nos ocasiona una sola baja, ni puede modificarse en lo más mínimo nuestro firme propósito de resistir. Aunque continúe el fuego intenso de estos últimos días, este Alcázar ofrece seguridad completa y por tiempo indefinido. En los sótanos, está nuestro más firme baluarte, tanto porque nos ofrece seguro refugio, como también porque en ellos están vuestras mujeres y vuestros hijos que son sagrados para todos y que sabrán infundir valor y energía, si entre vosotros hubiera algún pusilánime o cobarde que no lo creo. VALOR, CONFIANZA CIEGA Y ABSOLUTA, en nuestra próxima victoria y en el resurgimiento de España. EL CORONEL..Moscardó.

VISADO POR LA CENSURA